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ORDINE DEL GIORNO: n. 103 del 31/08/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.38

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.38 11.09

Mattaliano         Cesare presente 09.38 11.09

Caputo               Valentina Presente 09.38 11.09

Chinnici             Valentina presente 10.00 10.40

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.38 11.09

L’anno duemilaventi,  il  giorno ventinque del mese di settembre,  la V Commissione Consiliare è stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco  Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle  ore  09.38,   il   Presidente  Francesco  Bertolino,  assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina Caputo, 

Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

Alla seduta odierna, il cui punto oggetto della discussione è l'impianto sportivo pattinodromo di via 

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5


Mulè, sono stati invitati per un confronto al riguardo, l'Ass.re allo Sport Petralia, la dirigente del settore 

d.ssa Vicari, e la IV Circoscrizione, formalmente riuita dopo avere effettuato la verifica del numero legale.

Il Presidente, rivolgendosi alla d.ssa Vicari, dopo averle dato il benvenuto al Settore Sport, ed espresso 

plauso per la competenza sempre dimostrata in tutti i settori nei quali è stata dirigente,  dichiara di essere 

contento che  tale competenza sia adesso nel settore dello sport, il quale proprio per le sue caratteristiche 

anche di front office con la cittadinanza, trova grande difficoltà, per vari motivi, nella gestione dei servizi 

da offrire alla Città. 

Il Presidente,  entrando nel merito dell'argomento di oggi, fa una sintesi di tutto il percorso avviato in 

questi anni, soprattutto  dalla IV Circoscrizione, che ha sempre mostrato un garnde interesse al riguardo.

Il Presidente pertanto, dopo essersi soffermato a raccontare la soria che vede protagonista il Pattinodromo 

di via Mulè, sottolinea che oggi si è giunti ad un punto, dove è necessario  capire cosa fare di questo 

Impianto, che a suo parere, superate le criticità riscontrate, e considerate le grandi potenzialità, si potrebbe 

portare  nuovamente  alla  massima  fruibilità,  offrendo  così  una  grande  opportunità  al  territorio.  Il 

Presidente nel corso del suo intervento sottolinea che più volte sono state ascoltate anche le associzioni di 

categoria,  soprattutto  per  capire  quanto  potessero  essere  interessate  per  l'utilizzo  dellIimpianto,  e  per 

giungere a delle valutazioni conclusive.

Il Presidente, affinchè ci sia un aggiornamento rispetto alla riunione svoltasi nella seduta di ieri, passa  la 

parola al Vice Presidente Mattaliano, il quale dopo aver dato il benvenuto alla d.ssa Vicari,  ringrazia il 

Presidente Moncada e tutta la IV Circoscrizione, oltre che tutta la V Commissione per il percoso tracciato 

in occasione del confronto di ieri, dove si sono messi in atto  tutte le attenzioni necessarie affinchè  l'unico 

obiettivo da seguire fosse quello di ridare la fruizione del bene alla collettività. Il Vice Presidente, informa 

che hanno partecipato oltre che i Dirigenti di due scuole del territorio, anche le ass.ni di categoria come la 

roller accademy, e altre, così come una ass.ne di attività su rotelle per disabili,  oltre che l'apporto tecnico  

del geom. Melilli. 

Il  Vice  Presidente  prosegue  riferendo  che  sono  state  sviscerate  le  criticità,  che  nel  corso  dei  vari 

sopralluioghi  sono  state  rilevate,  quale  il  fondo  pista  che  risulta  essere  non  adatta  per  un  impainto 

all'aperto, così la mancanza di paracolpi lungo tutto il perimetro della pista, gli orari, e così via.

Il  Vice  Presidente  sottolinea  che   sostanzialemente  è  stato  dato  un unico  taglio,  ovvero dare  dignità 

all'impianto  sportivo  e  a  tutta  l'area,  che  grazie   all'impegno  da  parte  di  tutta  la  circoscrizione  che 

fortemente lo ha voluto e che negli anni ha assiduamente seguito interessandosi volendo fortemente gli 

interventi per una ristrutturato,  ma che ancora ad oggi, non lo vede operativo. 

Interviene  il  Presidente  Moncada,  il  quale  dopo  aver  ringraziato  i  partecipanti  della  seduta  odierna, 

precisa che sia il Presidente Bertolino, così come ilVvice Presdeinte Mattaliano hanno già relazionato in 

maniera puntuale e dettagliata tutta la questione,  sottolinea che nella seduta di ieri si è avuto la conferma 



da parte delle ass.ni presenti che l'impianto potrebbe funzinare meglio, se le criticità rilevate fossero state 

risolte, criticità che il Presidente Moncada si sofferma ad analizzare. Il Presidente Moncada ipotizza un 

cambio di destinazione d'uso qualora le ass.ni di categoria non fossero disponibili ad utilizzarlo.

Entra in collegamento la cons.ra Chinnici.

Prende parola l'Ass.re Petralia, per informare  che nella giornata di ieri ha avuto una riunione con tutti i 

capi impianti, per mettere in luce le criticità di ogni singolo impianto, allo scopo di attivare un interevento 

coordinato.  Sullo specifico impianto di via Mulè, l'Ass.re si sofferma ad analizzare cosa sia più utile, 

ovvero considerare l'ipotesi di una maggiore fruizione di tale spazio, se questo non fosse un pattinidromo, 

alla luce soprattutto che a suo parere ritiene che tre pattinodromi, per la città di Palermo siano troppi. 

Tuttavia, afferma l'Assessore, bisogna tenere conto che questo impianto   nacque proprio grazie a fondi 

europei appositamente dati per la nascita di un pattinodromo, e dunque in questo momento, ritiene che 

messe a fuoco le criticità,  è necessario intervenire per risolverle. l'Assessore chiede ai partecipanti,  di 

esprimersi riguardo ad una ipotesi di cambio di destinazione d'uso sportivo, diverso da quello attuale.

Il  Presidente  Bertolino,  afferma  che,  premesso  che  ci  sarebbe  il  vincolo  riguardante  i  fondi  europei 

destinati per la nascita dell'impainto, vedrebbe l'ipotesi di un cambio d'uso, come una sconfitta, sottolinea 

che questo impianto, per una serie di errori , non è mai stato.messo in reale condizione di essere utilizzato. 

Il Presidente, rifacendosi e associandosi a ciò che è stato  più volte puntualizzato dalla cons. Lo Monaco,  

chiede di chi è la responsabilità di tali errori. Conclude affermando che potrebbe comunque essere valutata 

la posssibilità di una multidisciplinità attineti e correlate al pattinaggio.

Il Vice Presidente Mattaliano interviene per sottolineare che è perfettamente in linea con quanto esternato 

dal  Presidente   Bertolino,  e  aggiunge  che  se  nella  seduta  di  ieri  non  ha  avuto  la  sensazione  di  un 

disinteresse  da  parte  delle  ass.ni  di  categoria  presenti,  per  cui  è  distante  il  pensare  ad  un cambio  di 

destinazione. Ritiene sia importante che la pratica di una disciplina non sia relegata solo su una parte della 

città,  ed  entrando  nel  merito  della  vicinanza  di  altri  pattinodromi  come  quello  all'interno  del   Parco 

Cassarà o quello all'interno dell'Impianto di via Geraci ex via della Giraffa, afferma che è proprio in questi 

che si potrebbe ipotizzare un cambio d'uso, considerato  per di più che su quest'ultimo è in corso una 

ristrutturazione.  Per  l'impianto  di  via  Mulè,  ipotizza  per  un  valore  aggiunto,  una  denso  struttura  a 

salvaguardia della pista, che erroneamente fu fatta per stare al chiuso.

L'Ass.re  Petralia,  premettendo  che  crede  nella  condivisione  di  idee con la  commissione,  afferma  che 

tuttavia  non può che esserci  da parte di tutti,  anche  la condivisione che ci sia un  sovrannumero di 

pattinodromi in città.  Desidera ad ogni modo sentire la IV Circoscrizione, che ha la reale conoscenza del 

territorio e la contezza delle  esigenze dal punto di vista sportivo, per capire meglio anche in prospettiva di 

un futuro, come muoversi adesso. .

La Cons.ra Lo Monaco, dichiarandosi pienamente daccordo con quanto espresso dalla Commissione, dice 



di  esserlo  ancor  di  più,  allorquando  in  occasione  del  confronto  di  ieri,  ha  avuto  modo  di  constatare 

sollecitazioni da parte della ssociazioni presenti.  La consigliera dopo essersi soffermata ad argometare la 

materia,  chiede all'ass.re se ha avuto modo di acquisire tutta la documentazione attinente gli interventi 

fatti nel corso degli anni, al fine di  capire soprattutto perchè sono state fatte delle scelte  di interventi.  

Chiede pertanto qualora gli Uffici Sport, fossero già in posesso di ale documentazione, di condividerla con 

la Commissione.

Prosegue il confronto tra le parti,  in cui viene messo in luce da parte del Presidente Bertolino che la  

struttura, potrebbe essere utilizzata dalle scuole del territorio. Il Vice Presidente Mattaliano a tal proposito 

ribadendo l'ipotesi della densostruttura, precisa  che sono  stati finanziati, a causa dell'emergenza covid, 

specifici fondi proprio per densostrutture utili nell'individuazione di aree utile alle scuole.

Interviene il Cons. Tuzzolino della IV Cirtcoscrizione,  per sottolineare che questa  da 15 anni è stata 

sempre presente e attenta alle sorti dell'impianto. si sofferma ad analizzare le criticità e gli interventi da 

fare afinchè la struttura possa essere portata alla massimo utilizzo. Prosegue con una attenta analisi della 

questione.

Alle ore 10.40 esce dal colegamento la cons.ra chinnici.

Il Cons. Dentici della IV Circoscrizione,  si dichiara favorevole all'ipotesi della multidisciplinità. Correlate 

al pattinaggio.  Lamenta la poca attenzione nei confronti della manutenzione,  che ha portato la struttura 

ad un graduale stato di abbandono.

Prende parola la cons.ra Caputo, per sottolineare e analizzare la scelta che l'amm.ne comunale ha fatto sia 

inizialmente,  che  poi  negli  anni  quando  furono  stabiliti   gli  interventi  di  ristrutturazione  che  hanno 

confermato  la  specificità  sportiva  dell'Impianto.  Ricorda  che  al  momento  dell'inaugurazione 

parteciparono numerose ass.ni di pattinaggio, che a suo parere, adesso dovrebbero essere contattate per 

capire le motivazioni per cui non hanno poi mai più utilizzato la struttura.

Interviene il Cons Lupo della IV Circoscrizione il quale sinteticamente, si dichiara concorde con quanto 

fin 'ora detto, l'importante è comunque ridare  la struttura ai cittadini. Conclude  suggerendo  una copertura 

della pista,  per un  più prolungato utilizzo durante la stagione invernale, questo anche nell'otttica di un 

utilizzo da parte delle scuole.

Il Presidente Moncada conclude dicendo di rimanere in attesa degli aggiornamenti da parte dell'Assessore.

Il Vice Presidente Mattaliano tiene a sottolineare che, la grande scommessa dell'amministrazione deve 

essere la promozione della disciplina, ritiene che il decentramento degli impianti sia fondamentale alla 

città, anche bell'ottica di un ampliamento della ZTL.

L'Ass.re Petralia  si dichiara assolutamente daccordo con  quanto esternato da Cons. Mattaliano,  

Interviene la dott.ssa Vicari  per rassicurare che la documentazione  a cui faceva cenno la cons.ra Lo 

Monaco sarà  sua  cura  recuperla  perchè  ci  sia  una  appropriata  valutazione,  rassicura  inoltre  che  sarà 



attenzionato anche la questione riguardante il personale.

Il Presidente Bertolino conclude facendo il punto della situazione, inoltre  approfittando della presenza 

dell'Ass.re e della dott.ssa Vicari, pone all'attenzione  quanto sta avvendendo c/o l'Impianto della Piscina 

Comunale, che si trova in difficoltà a causa del rifiuto  da parte di alcuni assistenti bagnati di posizionare e 

ritirare le corsie, perchè asseriscono non è previsto nel mazionario. Il Presidente definisce pesantissimo 

tale atteggiamento nei confronti di quei colleghi che hanno dimostrato disponibilità,  ed esprime un chiaro 

plauso al capo impinto, per la gestione della struttura, ma  che puntualmente si trova in difficoltà con il 

personale.  Il Presidente chiede all'Assessore e alla d.ssa vicari di prendere in discussione la questione del 

manzionario, affichè venga fatta chiarezza sui compiti da svolgere. 

L'ass.re Petralia, informa che insieme alla d.ssa Vicari ha già preso in considerazione tale questione.

Alle ore 11.05 la IV Cicoscrizione lascia il collegamento.

Prima di concludere il  dibattito,  vengono  ipotizzati  futuri  incontri  per discutere di altri  temi posti  in 

agenda dalla commissione.

La d.ssa Vicari si sofferma a discutere sulla questione della piscina, sottolineando che ha avuto cura di 

analizzare il manzionario degli assistenti bagnanti, che in effetti non prevede, quanto invece viene loro 

chiesto di fare, tuttavia da un confronto avvenuto qualche anno fa con la Direzione Generale, venne fuori 

che questi compiti potevano essere considerati “ascrivibili”, e pertanto chiesto di fare.

Conclusi gli interventi,   il  Presidente  rinvia l'approvazione del presente verbale alla prossima 

seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 11,09 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.09

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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